



28 de septiembre de 2009

MERKEL GOBERNARÁ CON LOS LIBERALES TRAS CONSEGUIR LA VICTORIA EN LAS ELECCIONES ALEMANAS

Los alemanes renovaron ayer su confianza en la canciller Angela Merkel, que volverá a gobernar después de que su partido, la Unión Cristiano Demócrata, venciera en las elecciones con el 33,8% de los votos. Tras cuatro años de coalición con los socialdemócratas, Merkel gobernará con los liberales del FPD, que se situaron como el tercer partido más votado con el 14,5% de los apoyos. Los socialdemócratas del SPD obtuvieron el 23,1% de los votos, lo que supone su peor resultado desde la Fundación de la República Federal en 1949.

El socialista Sócrates vence en Portugal pero pierde la mayoría absoluta

EL PP CRITICA LA SUBIDA DE IMPUESTOS EN UN ESCENARIO TRADICIONAL DEL PSOE

Mariano Rajoy, en un acto celebrado en Dos Hermanas, santuario tradicional del PSOE, en el que reunió a 20.000 personas, trató de desmontar la idea de que Zapatero gobierna para los más desfavorecidos. "Decir que subir los impuestos es solidario es la quintaesencia de la mentira. Ha dicho que pagarán más los ricos. Yo digo: es mentira. Sólo sube los impuestos para tapar sus errores", señaló el líder del PP. Según Rajoy, "llevamos dos años instalados en un carrusel de dogmatismo, chapuza, improvisación, mentiras y soberbia".

Blanco defiende la decisión valiente del Gobierno y dice que los impuestos "no van a ninguna caja b"

OPINIÓN

Giro liberal en Alemania (EL PAÍS)

Alemania renueva la confianza en Merkel (ABC)

Los alemanes votan por una rebaja fiscal (EL MUNDO)

El merecido triunfo de Merkel (EL MUNDO)

NACIONAL

28 de septiembre de 2009

La Policía encuentra indicios de financiación ilegal del PP de Aznar (EL PAÍS)

Cuatro constructoras acusadas de pagar medio millón de euros en gastos electorales del PP (EL MUNDO)

Costa descarta dimitir pese a las últimas revelaciones sobre supuesta financiación ilegal del PP valenciano

Obama visitará España en mayo con motivo de la cumbre UE-EEUU

El PP usa la foto de las hijas de Zapatero como argumento contra la ley del aborto

ECONOMÍA

Díaz Ferrán: “La subida de impuestos es mala para la economía y no va a servir para recaudar más” (EL MUNDO)

El alza fiscal de Zapatero costará dos euros al día a cada hogar (EL MUNDO)

El G-20 insta a la banca a devolver las primas en caso de tener pérdidas

OPINIÓN

El PP debe ejercer el papel que le corresponde y no tratar de rentabilizar los errores del Gobierno (ABC)

La Justicia debe investigar el informe policial sobre la financiación ilegal del PP (EL MUNDO)

Sócrates gana, pero pierde la mayoría absoluta (EL MUNDO)

Intenso protagonismo internacional de Obama (LA VANGUARDIA)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

MERKEL GOBERNARÁ CON LOS LIBERALES TRAS CONSEGUIR LA VICTORIA EN LAS ELECCIONES ALEMANAS

Los alemanes renovaron ayer su confianza en la canciller Angela Merkel, que volverá a gobernar después de que su partido, la Unión Cristiano Demócrata, venciera en las elecciones con el 33,8% de los votos, 1,4 puntos menos que los conseguidos en los pasados comicios de 2005. Tras cuatro años de coalición con los socialdemócratas, Merkel gobernará con los liberales del FPD, que se situaron como el tercer partido más votado con el 14,5% de los apoyos, 4,7 puntos más que en 2005. Los socialdemócratas del SPD obtuvieron el 23,1% de los votos, 11,1 puntos menos que hace cuatro años, lo que supone su peor resultado desde la Fundación de la República Federal en 1949. También sufrieron importantes descensos La Izquierda, que consiguió el 12,1% de los votos (-3,4), y Los Verdes, que lograron el 10,1% (-2), según los datos difundidos por las agencias con el 90% de los distritos electorales escrutados.

Angela Merkel expresó anoche su alegría porque “habrá cambio de Gobierno” y felicitó a sus futuros socios del FPD, con los que gobernará los próximos cuatro años “para todos los alemanes”. La candidata de la CDU celebró la “mayoría estable” lograda y se comprometió a seguir trabajando porque, según reconoció, todavía “hay muchos problemas que resolver”

El líder del SPD, **Frank-Walter Steinmeier**, reconoció la derrota de su formación y felicitó a Merkel. “El resultado supone un día amargo para la socialdemocracia alemana”, afirmó tras conocer los primeros sondeos a pie de urna, al tiempo que aseguró que no “huirá de la responsabilidad” de liderar al partido desde la oposición

EL SOCIALISTA SÓCRATES VENCE EN PORTUGAL PERO PIERDE LA MAYORÍA ABSOLUTA

El Partido Socialista encabezado por el primer ministro de Portugal, José Sócrates, venció en las elecciones legislativas celebradas ayer, aunque perdió la mayoría absoluta conseguida en los pasados comicios de 2005. El PS logró el 36,5% de los votos, frente al 29% conseguido por el Partido Social Demócrata liderado por Manuela Ferreira Leite, según los datos oficiales difundidos por las agencias. Los socialistas contarán 121 representantes en el Parlamento (25 menos que hasta ahora), mientras que la oposición socialdemócrata consigue 3 diputados más que en 2005 y contará con 78 miembros de los 230 que forman la Cámara.

El Parlamento portugués estará más fragmentado que en la pasada legislatura, debido al significativo ascenso del derechista CDS-PP, que se convierte en la tercera fuerza política del país al conseguir el 10,4% de los votos (7,2% en 2005) y pasar de 12 a 21 diputados. La Cámara la completan el Bloco de Esquerda que con el 9,8% de los votos duplica a 16 sus representantes. El Partido Comunista, que con el 7,8% de los votos y 14 diputados, retrocede del tercer al quinto y último lugar en el Parlamento.

EL PAÍS 1, 2-6/EL MUNDO 1, 22-27/ABC 1, 26-29/LA RAZÓN 1, 30-35/PÚBLICO 1, 2-4/LA VANGUARDIA 1, 3-8/EL CORREO 1, 30-32/LA GACETA 4/EL ECONOMISTA 1, 33



28 de septiembre de 2009

EL PP CRITICA LA SUBIDA DE IMPUESTOS EN UN ESCENARIO TRADICIONAL DEL PSOE

El mitin que ayer protagonizó el PP en el santuario socialista de Dos Hermanas para criticar con dureza al Gobierno con motivo de la anunciada subida de impuestos es recogido en toda la prensa. "El PP escenifica un baño de masas en el santuario del PSOE", titula *EL PAÍS* mientras que *EL MUNDO* dice que "el PP se apropia de la bandera de "los trabajadores" en un 'feudo' socialista". *ABC*, en portada titula: "Rajoy ataca la "chapuza" fiscal de Zapatero por perjudicial e insolidaria", *LA RAZÓN* va más allá y destaca que "Rajoy advierte de que la subida fiscal de Zapatero hundirá España" y *PÚBLICO* apunta que "Rajoy pronostica la catástrofe y calla sobre la Gürtel".



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

El PP ha aprovechado el espacio que le ha dejado el PSOE con la subida de impuestos para organizar un acto masivo, cargado de simbolismo. Fue ayer y se celebró en el velódromo de Dos Hermanas, santuario del socialismo. En esta ciudad a las afueras de Sevilla, donde el PSOE tiene 18 concejales y el PP sólo seis, los socialistas han organizado los grandes mítines de Felipe González, de Alfonso Guerra y de José Luis Rodríguez Zapatero, que marcaron el cénit de sus campañas electorales. Rajoy y su equipo, capitaneados por Javier Arenas, quisieron llenar el velódromo con casi 500 autobuses venidos de toda España, para tratar de dar la vuelta a la imagen de su partido. "Este velódromo nunca más será de los socialistas. Aquí está la marea imparable del cambio", gritó Cristóbal Montoro. "Este gesto en Andalucía significa que vamos a por todas", sentenció Arenas.

Ante una exhibición de fuerza notable, que congregó a 20.000 personas en un ambiente festivo, el discurso del líder del PP era lo de menos, de hecho no ofreció grandes novedades, pero sí se concentró en un ataque personal a Zapatero. "Hemos venido aquí para que se nos oiga, para decir que las cosas deben ser de otra manera y no nos vamos a resignar a esta política chapucera que nos suicida como país". Rajoy trató de desmontar la idea de que Zapatero gobierna para los más desfavorecidos. "Decir que subir los impuestos es solidario es la quintaesencia de la mentira. Ha dicho que pagarán más los ricos. Yo digo: es mentira. Sólo sube los impuestos para tapar sus errores. ¡Va a subir el IVA a todos los trabajadores, a este niño -dijo cuando uno se subió al escenario- le va a subir los impuestos de las *chuches*", sentenció. Rajoy entró de lleno en lo que considera que ha sido la actitud de Zapatero, y que se concreta en una "sarta de engaños. De todos los engaños, lo único que hemos recogido los españoles es una crisis económica". Añadiendo a continuación que "llevamos dos años instalados en un carrusel de dogmatismo, chapuza, improvisación, mentiras y soberbia. Ningún dirigente ha engañado a nadie tanto como el secretario general del PSOE".

Todos los oradores presentaron al PP como el partido de los trabajadores, de los parados, de los autónomos y María Dolores de Cospedal, con grandes dosis de populismo dijo "Nosotros estamos aquí trabajando por los españoles, no de turismo en Nueva York con la familia". "Aquí está el PP que representa y va a representar a los trabajadores de toda España". "Han arruinado al Estado, han metido mano en las cajas de todos. Como dice esa pancarta: Gobierno de ZP, pandilla de inútiles, estáis arruinando España", se lanzó a decir Cristóbal Montoro, entre gritos de "Zapatero, dimisión".

EL PAÍS 13, 23/*EL MUNDO* 1, 6 y 7/*ABC* 1, 14 y 15/*LA RAZÓN* 1, 14 y 15/*PÚBLICO* 1, 14/*LA VANGUARDIA* 1, 11/*EL CORREO* 35/*LA GACETA* 2/*CINCO DÍAS* 35/*EL ECONOMISTA* 32

28 de septiembre de 2009

BLANCO DEFIENDE LA DECISIÓN VALIENTE DEL GOBIERNO Y DICE QUE LOS IMPUESTOS “NO VAN A NINGUNA CAJA B”

El vicesecretario general del PSOE, José Blanco, respondió ayer a las críticas del PP contra la subida de impuestos aprobada por el Gobierno asegurando que el dinero que recaude el Estado con esta medida “no va a ninguna caja B, como está de moda en el PP”, al tiempo que defendió la decisión “valiente” del Gobierno de incrementar la presión fiscal con el objetivo de mantener los “gastos sociales y la inversión productiva”.

En el discurso de clausura de la Conferencia de Organizaciones Sectoriales que se celebró ayer en Madrid con la asistencia de seis ministros, Blanco subrayó que “es el momento de los valientes y no de los cobardes” y de “hablar claro” a los ciudadanos ante la situación económica. El *número dos* del PSOE acusó al presidente del PP, Mariano Rajoy, de pretender poner al Estado “a dieta” cuando, a su juicio, es precisamente ahora cuando es necesario un “Estado fuerte” que sea capaz de redistribuir la riqueza y de apoyar a quienes lo necesitan, subiendo los impuestos a los que más tienen. “Quiere poner al Estado a dieta, pero lo que quiere es que muestre una total desnutrición”, denunció Blanco, que consideró que la subida de impuestos aprobada el sábado por el Gobierno es “la única” posible para que “nadie se quede atrás”.

Para Blanco, si gobernara el PP, los únicos que saldrían de la crisis serían “los que la montaron” y quienes se beneficiaron de la “burbuja inmobiliaria”. “Cuando empezamos a gobernar teníamos una política aparentemente saludable pero con mucho colesterol y muy poca productividad”, ironizó Blanco, para quien Rajoy es el único político mundial que aboga por una reducción de gasto público en un entorno de recesión económica. En esa misma línea, la secretaria de Organización del PSOE, **Leire Pajín**, emplazó a los militantes y simpatizantes socialistas a “no acobardarse” ante los tiempos difíciles” y a “salir a la calle con la cabeza bien alta” para defender las razones para la subida de impuestos. El ministro de Trabajo, **Celestino Corbacho**, aseguró que el aumento de los tipos impositivos del IVA no tiene por qué afectar al consumo.

Las últimas revelaciones sobre el *caso Gürtel* también estuvieron presentes en los discursos de los responsables socialistas. Blanco acusó a Rajoy de esconderse “bajo el ala de la gaviota” para no dar explicaciones de las tramas que “enfangan” al PP “de norte a sur y de este a oeste”.

Críticas de IU y CiU a los Presupuestos

Frente a la cerrada defensa gubernamental, el coordinador de IU, Cayo Lara, expresó ayer su crítica a las cuentas del Estado y afirmó que con el proyecto de Presupuestos el Gobierno “entrega las llaves de la Moncloa al PP”. Las críticas también se vertieron desde las filas de CiU. Su portavoz, Josep Antoni Durán Lleida, adelantó que habrá enmienda a la totalidad por parte de su formación a los Presupuestos, mientras que desde el PNV se abrió la puerta a la negociación: “Si hay que negociar, negociaremos, y si hay que llegar a un acuerdo, llegaremos, pero mantendremos nuestra palabra”, dijo el presidente del PNV, Iñigo Urkullu.

EL PAÍS 23/EL MUNDO 12/ABC 17/LA RAZÓN 18/PÚBLICO 6,16/LA VANGUARDIA 12/EL CORREO 35/LA GACETA 7/CINCO DÍAS 32



28 de septiembre de 2009

LA POLICÍA ENCUENTRA INDICIOS DE FINANCIACIÓN ILEGAL DEL PP DE AZNAR

La Brigada Policial de Blanqueo que investiga el *caso Gürtel*, y que ha destapado la supuesta financiación ilegal del Partido Popular valenciano en un informe que se niega a investigar el Tribunal Superior de Justicia de Valencia, también sostiene que existen múltiples indicios de financiación ilegal de este partido a nivel nacional entre 1996 y 1999 a través de las empresas de la trama de corrupción que dirigía Francisco Correa. Según informa *EL PAÍS*, la brigada policial sostiene que el sistema utilizado, de doble facturación, es similar al destapado en la Comunidad Valenciana, con la salvedad de que en esta ocasión la policía no ha encontrado constructoras que sufragaran gastos correspondientes al PP.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Los documentos que avalan estos nuevos indicios fueron encontrados en una caja de seguridad de una sucursal bancaria de Pontevedra a nombre de Pablo Crespo, *número dos* de la trama corrupta y ex alto cargo del PP en Galicia. Esos documentos apuntaban, y así lo explica la policía en su primer informe, a una supuesta operación de emisión de facturas falsas por parte de la red de corrupción dirigida por Correa para justificar gastos electorales del PP, entonces dirigido por José María Aznar, que rondaban los 600.000 euros. “El 47,68% de los actos del PP se financiaron con fondos de la misma formación y otra parte, el 52% de los gastos se pagó en efectivo, con notas de recibí sin factura y otros sin nota”, se afirma en el informe policial.

‘El Bigotes’ exigió por carta a Rajoy ‘dinero b’ por actos en Galicia

Tras la caída de Pablo Crespo, *número dos* de la *trama Gürtel* y ex alto cargo del PP en Galicia, el propio Álvaro Pérez, *El Bigotes*, tomó las riendas del asunto y reclamó por escrito a Mariano Rajoy los compromisos pendientes por la campaña de las municipales gallegas de 1999. Según la policía, más de la mitad, en negro. La misiva, que permanecía depositada en una caja privada de un banco de Pontevedra, figura en la documentación aportada por la unidad de Delitos Económicos, según informó ayer la cadena Ser. Está fechada en diciembre de 2003, tres meses después de que Rajoy fuera nombrado secretario general del PP. en la carta, *El Bigotes* le recuerda al hoy presidente del partido que Javier Arenas y Luis Bárcenas estaban informados del asunto.

Por otra parte, *EL PAÍS* señala hoy que la Fiscalía Anticorrupción quiere que la esposa del senador y ex tesorero nacional del PP Luis Bárcenas declare como imputada y explique el origen de algo más de un millón de euros hallados en 2007 en una cuenta a su nombre. Así lo ha pedido Anticorrupción al juez Antonio Pedreira, que instruye la ramificación en Madrid del *caso Gürtel*. La esposa de Bárcenas tenía que haber declarado ya, pero distintos intentos de la policía para notificarle su cita ante el juez han sido infructuosos. El aún senador Bárcenas, que se halla imputado en el Tribunal Supremo por cohecho y fraude fiscal, ha mantenido que su vivienda es la de un aforado y que sólo el Supremo, y no el juez Pedreira, tiene competencia para investigarle.

EL PAÍS 1, 10, 11

actualidad

28 de septiembre de 2009

CUATRO CONSTRUCTORAS ACUSADAS DE PAGAR MEDIO MILLÓN DE EUROS EN GASTOS ELECTORALES DEL PP

La Brigada de Blanqueo de Capitales de la Policía interceptó en el registro efectuado el 6 de febrero en la sede de Orange Market nueve facturas libradas a nombre de cuatro constructoras que, según la policía, pagaron, sólo en el ejercicio de 2008, un total de 480.000 euros de la supuesta deuda oculta del PP con la empresa de *El Bigotes*. Según informa *EL MUNDO*, los investigadores cotejaron los apuntes de tres archivos informáticos y de un documento impreso en los que la filial valenciana de la *trama Gürtel* registraba su contabilidad y, tras analizar y comparar los apuntes, concluyeron que estas facturas prueban que “existe una financiación de actos del PP por parte de empresarios, siendo para éste donaciones finalistas de dinero que no ingresan en la cuenta corriente” de la organización.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

La Policía cree que la supuesta deuda en *negro* del PP por los actos de 2008 se sufragó mediante “aportaciones directas de dos empresarios de la Comunidad Valenciana que ya se anotan en julio como cobradas y que posteriormente se enmascaran mediante la emisión de facturas de Orange Market para justificar el pago realizado”, y también mediante otros ingresos efectuados por otras empresas con los que *El Bigotes* mantenía relaciones contractuales. En el informe, los investigadores sostienen que Orange Market “incrementa artificialmente sus ingresos” hinchando el coste de sus servicios, y que “actos realizados por el PP se transforman en facturas emitidas a nombre de empresarios que abonan el coste de la misma y por ende del acto”.

En el análisis de los ingresos de Orange Market en 2008, la Policía detecta que aportaciones de *fondos B* de los empresarios valencianos para sufragar la deuda secreta del PP estarían camufladas en las nueve facturas incautadas en el registro de la empresa dirigida por *El Bigotes*. Así, la Brigada de Blanqueo de Capitales entiende que el ingreso en *negro* de 200.000 euros a nombre de EG [Enrique Gimeno, propietario de Facsa] podría estar encubierto por tres extractos a nombre de esta mercantil castellanense que ascienden a 199.714 euros sin IVA. La documentación también desvela la aparición de una factura a nombre de Enrique Ortiz e Hijos por valor de 116.000 euros -100.000 sin IVA- que la Policía cree que se usó para cubrir la aportación que la constructora alicantina para pagar la deuda del PP con *El Bigotes*. De la deuda contraída por los populares, Orange Market descontó 130.000 euros de una tercera empresa, el grupo Sedesa, que los agentes consideran camuflados en otras cuatro facturas. También encuentran paralelismo entre los 50.000 euros supuestamente aportados por la constructora Lubasa y una factura de 2008 por ese mismo importe.

EL MUNDO 1, 4

COSTA DESCARTA DIMITIR PESE A LAS ÚLTIMAS REVELACIONES SOBRE SUPUESTA FINANCIACIÓN ILEGAL DEL PP VALENCIANO

El secretario general del PP valenciano, Ricardo Costa, volvió a defender ayer la legalidad de la contabilidad de su formación y reiteró que no piensa abandonar el cargo a pesar de los nuevos datos de la Brigada de Blanqueo de Capitales de la Policía aparecidos en la prensa. “A los dirigentes del PP no hace falta que nos digan cuando hay que dimitir. Como siempre, si se demuestra alguna irregularidad cometida por algún dirigente del PP, ese dirigente automáticamente abandonará sus responsabilidades”, afirmó en una rueda de prensa.

28 de septiembre de 2009

Costa aseguró que “no existe” ninguna división dentro del PP por las últimas revelaciones sobre su supuesta financiación ilegal y mantuvo que su liderazgo en la Comunidad Valenciana no está siendo cuestionado. “El único que puede cuestionar mi liderazgo es el presidente”, añadió en alusión a Mariano Rajoy. Como prueba de normalidad hizo público un sondeo de voto que asegura que si las elecciones autonómicas se celebrasen en este momento el PP valenciano conseguiría la mayoría absoluta con el 54% de los votos.

EL PAÍS 11/EL MUNDO 1, 5/PÚBLICO 18

El PP denunciará hoy a los policías que elaboraron la investigación

El PP valenciano presentará hoy ante los tribunales una denuncia contra los redactores del informe policial que apunta a una financiación irregular del partido. Según informa *EL MUNDO*, los populares basarán su escrito en tres grandes líneas argumentales para desacreditar las acusaciones. Primero, el PP considera que el propio informe levanta parte del secreto de sumario del caso que instruye el TSJV. Segundo, los populares subrayan en su escrito que el informe no se realiza a petición de ningún juez ni tribunal. Por último, el PP considera que el documento inculpativo tiene una actitud “tendenciosa y parcial”.

La cúpula del PP se reunirá hoy para tomar una decisión sobre cómo afrontar las acusaciones de presunta financiación ilegal en Valencia. Mariano Rajoy mantiene un silencio total sobre la trama Gürtel pero, según informa *EL PAÍS*, ha ordenado repartir entre los dirigentes del partido un argumentario sobre el caso a de contenido muy agresivo. En el mismo se afirma que “el informe policial es un montaje, urdido y manipulado por la policía gubernativa con el fin de presentar al PP de la Comunidad Valenciana como un partido con financiación irregular”. El texto, elaborado el pasado viernes, contiene acusaciones gravísimas englobadas en la *teoría de la conspiración*. “Sobreséido el asunto [de los trajes de Camps] se hace ahora ya descaradamente por la policía”, sentencia.

EL MUNDO 5/EL PAÍS 12/ABC 17

OBAMA VISITARÁ ESPAÑA EN MAYO CON MOTIVO DE LA CUMBRE UE-EEUU

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, visitará por primera vez España los días 24 y 25 de mayo del próximo año para participar en la cumbre Unión Europea-Estados Unidos, que se celebrará en Madrid durante el semestre de la presidencia española de los Veintisiete. El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, comenzará a preparar esa cita en la reunión que mantendrá con Obama el 13 de octubre en Washington.

La cumbre UE-EEUU y la que los Veintisiete celebrarán con los países de América Latina y el Caribe, los días 17 y 18 de mayo también en Madrid, son dos de las citas más destacadas del mandato español y se recogen en la agenda provisional, diseñada a falta de tres meses para el comienzo de la presidencia europea de España. Otro encuentro de especial relevancia será la segunda cumbre de la Unión por el Mediterráneo, que se celebrará en Barcelona los días 5 y 6 de junio. Andalucía acogerá otro de los eventos destacados, al haberse escogido a Granada como la sede de la I cumbre UE-Marruecos, que se celebrará los días 7 y 8 de marzo.

EL PAÍS 20/ABC 20/PÚBLICO 21/LA GACETA 1, 3



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

28 de septiembre de 2009

EL PP USA LA FOTO DE LAS HIJAS DE ZAPATERO COMO ARGUMENTO CONTRA LA LEY DEL ABORTO

La polémica sobre la fotografía de las hijas de Zapatero con sus padres y la familia de Barack Obama en Nueva York, fue utilizada ayer por la secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, para arremeter contra la reforma de la ley del aborto aprobada por el Gobierno. “Me parece muy bien proteger a las niñas de 16 años, se debe hacer, se debe guardar su intimidad”, señaló Cospedal, en referencia al disgusto expresado por Moncloa por la publicación de las fotografías. “¿Pero es sostenible que alguien diga que se les tiene que proteger como menores y que no se les vea la cara, y a esa misma niña se le diga que puede abortar sin que se enteren su padres?”, se preguntó levantando la ovación ante las más de 20.000 simpatizantes del PP reunidos ayer en Dos Hermanas (Sevilla).



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

El ministro de Fomento y vicesecretario general del PSOE, **José Blanco**, acusó ayer a los dirigentes del PP de comportarse con “hipocresía” en relación con la reforma de la ley del aborto, ya que, como recordó, están combatiendo una ley que en su día ni se plantearon derogar. Por su parte, la secretaria de Organización del PSOE, **Leire Pajín**, subrayó que la elaboración de la nueva ley del aborto ha llevado largo tiempo, se ha contado con la opinión de partidos y expertos, y pese a todo ha recibido “críticas muy duras”.

EL MUNDO 7/ABC 20/PÚBLICO 31/LA GACETA 3

EL PNV ‘ACUSA’ A PSOE Y PP DE QUERER CONVERTIR AL PAÍS VASCO EN UNA COMUNIDAD AUTÓNOMA MÁS

El PNV celebró ayer en las campas de Foronda (Vitoria) el “Alderdi Eguna” o día del partido y su presidente, Íñigo Urkullu, pronunció su discurso ante decenas de miles de simpatizantes, por primera vez desde la oposición. Urkullu reivindicó la fortaleza y responsabilidad del PNV para “sacar a Euskadi adelante” frente a la inacción del “Pacto de las Vascongadas” que, según dijo, tienen suscrito PP y PSE y que sólo pretende “diluir” Euskadi para que sea “una comunidad más de España” que no les dé “problemas”. El presidente del PNV evitó las alusiones directas al *lehendakari* en sus críticas al Gobierno vasco, del que afirmó: “El programa para Euskadi lo tienen en España”. “No hay Gobierno. No defienden Euskadi. Los intereses de Euskadi los tenemos que defender nosotros”, aseguró.

A juicio de Urkullu, los socialistas sólo aportarán algo nuevo, la deuda”, porque “van a endeudar a Euskadi como a España”. En este sentido, lamentó que no haya “programa ni Gobierno”. Urkullu fue el único orador tras descartar la ejecutiva del PNV la intervención de los presidentes territoriales. Según *EL PAÍS*, se trataba de evitar el riesgo de lanzar mensajes cruzados o contradictorios, que ya se han dejado ver en Joseba Egibar. La unidad interna es la principal preocupación, visualizada ayer cuando los dirigentes y cargos *peneuvistas* alzaron los brazos y formaron juntos una pancarta en el que se leía *Todos a una*.

EL PAÍS 14/MUNDO 8/ABC 24/LA RAZÓN 26 y 28/PÚBLICO 20/LA VANGUARDIA 15/EL CORREO 1 y 18/LA GACETA 1 y 18

28 de septiembre de 2009

Zabaleta reclama la “república de Euskal Herria”

Patxi Zabaleta fue reelegido ayer coordinador general de Aralar con el 64% de los votos emitidos. En su discurso, manifestó que su propósito es conseguir “un cambio político progresista” en el País Vasco y Navarra, y no descartó para ello “unir nuestras fuerzas con todos aquellos con los que coincidamos”. Según explicó Zabaleta, Aralar “defiende la república de Euskal Herria”, al “defender que la igualdad no sólo en la ciudadanía y en los ámbitos políticos, sino también en los símbolos”.

PÚBLICO 21/EL CORREO 25



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Batasuna reconoce que no estar en las municipales de 2011 “será el principio del fin”. ETA sofocó un debate abierto en la izquierda *abertzale* antes del verano al constatar amagos de deserción (*ABC 1, 22*)
- *Txeroki* estuvo a punto de romper ETA: “Está podrida por un cáncer”. Sus enfrentamientos con *Thierry* colocaron a la banda al borde de la escisión (*LA RAZÓN 25*)
- El PSE condena el ataque de su sede de Lemoa (Vizcaya) y dice a los radicales que “no lograrán nada” (*EL CORREO 23/PÚBLICO 21*)
- El Gobierno catalán pagó por un informe que examina la opinión de periodistas sobre el tripartito. El informe analiza su postura sobre el “talante” del *Govern* (*EL PAÍS 14/LA VANGUARDIA 1, 13*)
- El TSJPV anula un decreto que obliga a saber euskera. El sindicato ELA había recurrido la normativa del Gobierno de Ibarretxe, por su agravio a los trabajadores (*EL MUNDO 17*)
- Lo que sirve a los populares para el Estatuto extremeño no vale para el catalán. El PP acepta artículos idénticos a otros que ha recurrido en Cataluña (*EL PAÍS 16*)
- La Fiscalía vincula a un líder de Unió Mallorquina con el *pelotazo* de Son Oms. Anticorrupción cree que Morales es uno de los socios que se llevaron comisiones (*EL MUNDO 12*)
- Investigan a una pareja rusa por *lavar* dinero para Obiang. La familia del presidente de Guinea compró casas en España por 26 millones de euros (*EL MUNDO 14*)
- El ex alcalde de Marbella Julián Muñoz queda libre tras cumplir los tres años de cárcel por 18 condenas (*TODOS*)
- Cientos de miles de personas salen a la calle en Madrid para pedir que la capital española sea la sede de los Juegos Olímpicos de 2016 (*TODOS*)

INTERNACIONAL

28 de septiembre de 2009

- El Gobierno de Micheletti rechaza la vuelta del embajador de España y da 10 días a Brasil para que defina el destino de Zelaya *(TODOS)* Las autoridades hondureñas impiden el regreso a Tegucigalpa de dos funcionarios de la Embajada española *(AGENCIAS)*
- Irán lanza varios misiles en un nuevo reto a Occidente. Hoy está previsto el lanzamiento de un cohete de largo alcance capaz de alcanzar Israel *(TODOS)*
- Gadafi propone una “OTAN bolivariana” en su gira por Venezuela *(ABC 32)*
- El ministro de Energía afgano sale ileso de una ataque en Herat. El atentado causó la muerte a una mujer y un niño e hirió a 16 personas *(EL MUNDO 29/LA RAZÓN 33)*
- El Papa insiste en Chequia en que Europa cultive su raíz cristiana y dice que “el Evangelio no es una ideología” *(EL MUNDO 30/LA VANGUARDIA 7)*
- Una tormenta tropical sumerge en el caos a Filipina y deja al menos 70 muertos y 250.000 desplazados *(TODOS)*



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

EL PP DEBE EJERCER EL PAPEL QUE LE CORRESPONDE Y NO TRATAR DE RENTABILIZAR LOS ERRORES DEL GOBIERNO



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Se refiere ABC al golpe de efecto que dio ayer el PP al llenar con casi 30.000 personas el polideportivo de la localidad sevillana de Dos Hermanas, lugar emblemático para los socialistas. “El PP arriesgó y ganó, gracias a unos militantes y votantes cuya fidelidad sigue siendo la principal baza electoral de los populares”. El Partido Popular ha sentido en este acto multitudinario varios precedentes: el primero que es que un partido de oposición de ámbito nacional, y con ambición de gobierno no puede ni debe dar por perdido electoralmente ningún territorio. El segundo es el de la movilización social, cada día más inaplazable para que el PP lidere de forma efectiva las reacciones y estados de opinión que se están formando en amplios y numerosos sectores de la población. El tercer precedente fue el propio discurso de Mariano Rajoy, contundente y claro en la crítica, y al que los populares habrán de añadir, con la misma intensidad, también sus propuestas económicas, laborales y fiscales.

El PP “está emplazado a ejercer el papel que le corresponde en una democracia en riesgo, porque la estabilidad política no es inmune a los costes sociales de la crisis. Y, por esto, sería oportuno que la dirección popular no especulara demasiado sobre la rentabilidad pasiva que le dan los errores del Gobierno y sí empezara a propiciar una dinámica política que haga del PP un catalizador del cambio político, objetivo que exige una estrategia de oposición más ambiciosa”.

ABC 4. Editorial

El único plan del Gobierno para la economía: subir impuestos y rezar (EL ECONOMISTA 3. Editorial) La subida de impuestos anunciada por el Gobierno parece lo más razonable que podía esperarse de este Ejecutivo. Sin embargo dista bastante de lo que necesita la economía española. Sin reformas de alcance, al Gobierno sólo le queda esperar a que las previsiones sean mucho más benignas.

El símbolo de la errática política económica (CINCO DÍAS 14. Editorial) Zapatero ha optado por la receta contraria a la que están recurriendo países que atisban ya el repunte de la demanda, como Alemania, donde la propuesta de liberar recursos para el consumo y la inversión de la ciudadanía se ha convertido en la favorita de los electores en los comicios de ayer. Negar hoy que los impuestos son determinantes para las decisiones de la gente y que condicionan el devenir de la actividad es desconocer cómo funciona la economía.

La eficacia de la política económica (Joaquín Estefanía. EL PAÍS 24) No es posible hacer el análisis del gasto público con los datos proporcionados. El análisis habrá que hacerlo cuando se conozcan las tripas del Presupuesto.

28 de septiembre de 2009

Castigo a la economía productiva (Manuel Pimentel. CINCO DÍAS 16) Subida significativa de impuestos que pagarán, básicamente, las clases medias, a las que afecta la supresión de los 400 euros y el aumento del IVA. Lo contrario de lo prometido por Zapatero.

LA JUSTICIA DEBE INVESTIGAR EL INFORME POLICIAL SOBRE LA FINANCIACIÓN ILEGAL DEL PP

Aunque la dirección del PP valenciano sigue presentando el informe de la Policía como un “montaje”, lo cierto es que las acusaciones sobre presunta financiación ilegal son muy concretas. Según informa hoy *EL MUNDO*, el informe afirma que cuatro constructoras pagaron medio millón de euros por gastos al PP. La Policía sostiene que aceptaban que Orange Market hinchara el coste de los servicios prestados para compensar deudas del partido. Se trata de operaciones que resultan fácilmente verificables en una investigación judicial. Para este rotativo, “lo urgente ahora es que se judicialice la investigación para confirmar o descartar esas acusaciones. La reacción del PP valenciano, pidiendo una auditoría internacional, parece más bien el recurso de alguien desbordado por las circunstancias”.

EL MUNDO 3. Editorial

GIRO LIBERAL EN ALEMANIA

Alemania, el país de mayor tamaño económico y demográfico de la Unión Europea y también el de mayor centralidad política, cuenta desde ayer con una nueva mayoría de Gobierno que imprimirá un giro liberal a las políticas centralistas aplicadas por la canciller Angela Merkel desde 2005. Es un éxito espléndido de la primera mujer y la primera ciudadana procedente del Este que alcanzó la cancillería alemana, y lo es sobre todo por su talante y su capacidad para situarse en los espacios centrales de la política, tanto en su partido como en el Gobierno. También lo es para Guido Westerwelle, el político que ha sacado a su partido, el FDP de once años en la oposición, con un programa de liberalización de la economía y de recorte de impuestos, en el mismo momento en que la mayoría de los gobiernos occidentales están realizando políticas diametralmente opuestas. Según señala *EL PAÍS*, “la confirmación de Merkel en la Cancillería y el giro liberal que llega ahora ofrecerá al nuevo Gobierno unos márgenes de actuación que debieran servir para reforzar el compromiso europeo de Alemania, su centralidad política y su eficacia como motor del crecimiento”.

EL PAÍS 26. Editorial

ALEMANIA RENUEVA LA CONFIANZA EN MERKEL

Los alemanes han renovado claramente la confianza en la canciller democristiana Angela Merkel y le han dado además la fuerza necesaria para que pueda formar una coalición con el Partido Liberal y gozar de una mayoría claramente orientada hacia el centro derecha. Merkel es la gran vencedora de las elecciones celebradas ayer: premiada por su prudencia en una primera etapa de gobierno de coalición forzada con los socialdemócratas, e investida ahora de la confianza necesaria para afrontar las grandes reformas que el país lleva lustros aplazando por la reticencia de la izquierda.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

28 de septiembre de 2009

Resalta ABC que “con este resultado, y con la previsible victoria de los conservadores británicos, se extiende la tendencia al centro derecha en los principales países de la UE ya la pérdida de confianza generalizada en la izquierda que confirmaron las pasadas elecciones europeas”.

ABC 4. Editorial

LOS ALEMANES VOTAN POR UNA REBAJA FISCAL

Los alemanes dieron ayer la victoria en las elecciones a la cancillera Angela Merkel. La líder del CDU ha visto revalidada en las urnas su gestión al frente del Gobierno de gran coalición, pero también su apuesta de Gobierno con los liberales del FDP –los grandes triunfadores de la jornada electoral-, ya que los alemanes han dado una clara mayoría parlamentaria a estos dos partidos de centro-derecha. Los socialdemócratas del SPD han cosechado el peor resultado de su historia. Según *EL MUNDO*, “los votantes alemanes han hablado bastante claro, dando su confianza a dos partidos, la CDU y el FDP, que llevaban en su programa electoral una bajada de impuestos, más drástica en el caso de los liberales, cuya prioridad, según dijo su líder ayer en la celebración de la noche electoral, será aliviar la presión fiscal sobre las familias. El caso de Alemania viene a demostrar que, n contra de lo que sostiene el Gobierno español, subir los impuestos no es inevitable para hacer frente a la crisis”.

EL MUNDO 3. Editorial

EL MEREcido TRIUNFO DE MERKEL

No ha habido sorpresas. Angela Merkel ha ganado las elecciones legislativas celebradas en Alemania. La mujer más poderosa del mundo, como la califican en algunos medios, dirigirá los designios del país durante cuatro años más, lo que otorga una garantía de confianza en el futuro, también al resto de Europa, dada la buena gestión que ha desarrollado hasta la fecha. Pero, como asegura *LA VANGUARDIA*, “no todo será fácil a partir de ahora. La campaña electoral, en la que Merkel ha sabido jugar a fondo su enorme popularidad, ha ocultado los graves problemas a los que ahora se enfrenta Alemania, como es la lucha contra el paro, el enorme déficit público acumulado para combatir la crisis y el deterioro del sistema educativo y de sanidad”.

LA VANGUARDIA 16. Editorial

Recambio alemán (*EL CORREO* 27. Editorial) El nuevo Gobierno que se perfila tras las elecciones de ayer refuerza su orientación conservadora, aunque resulta prematuro evaluar cómo empastará la canciller Merkel su contenida forma de hacer política y su proclamada voluntad de gobernar para todos los alemanes con el programa de los liberales, que abogan, entre otras cosas, por un recorte impositivo aún mayor que el que propugna la líder democristiana.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

28 de septiembre de 2009

SÓCRATES GANA, PERO PIERDE LA MAYORÍA ABSOLUTA

El primer ministro portugués, José Sócrates, venció ayer en las elecciones celebradas en el país vecino, aunque perdió la mayoría absoluta de la que su partido, el PS, disfrutaba desde el año 2005. La debilidad de la alternativa conservadora liderada por Manuela Ferreira Leite ha impedido que el PSD revalidara en estas generales la victoria lograda en las europeas de junio. Aunque Sócrates se verá obligado a pactar con los partidos que están a su izquierda para poder gobernar, el líder socialdemócrata ha logrado sobreponerse a un gran desgaste político derivado de la crisis económica que amenazaba su victoria electoral hasta hace unos meses. Por el contrario, Ferreira Leite no ha conseguido presentarse como una alternativa fiable ni los ciudadanos portugueses han sido receptivos a sus mensajes electorales contra España.

EL MUNDO 3. Editorial

INTENSO PROTAGONISMO INTERNACIONAL DE OBAMA

El presidente estadounidense plantea cambiar el mundo a través de una nueva era basada en una mayor cooperación internacional. Ante la Asamblea General de la ONU, Barack Obama enterró oficialmente la semana pasada el unilateralismo de la era Bush para alumbrar el multilateralismo en todos los ámbitos, desde la economía hasta el medio ambiente y la seguridad. El intenso protagonismo internacional desarrollado por Obama la semana pasada comenzó con una cumbre sobre el clima, el martes, y acabó con la cumbre del G-20 sobre la crisis financiera. Ahí Obama tiene otros dos grandes retos: vencer las resistencias internas de su país para reducir la emisión de gases, por un lado, y doblegar el poder de Wall Street, reacio a los controles, por el otro. En ambas cumbres, se ha avanzado hacia una mayor cooperación global y el G-20 se ha constituido en garante de la buena marcha de la economía mundial.

LA VANGUARDIA 16. Editorial

Más allá de la cumbre (*Santiago Carbó. CINCO DÍAS 14*) Es poco realista pensar en una cesión completa de poderes a un único supervisor internacional.

Obama y sus opositores (*Carlos Fuentes. EL PAÍS 27*) Los conservadores de EE UU ya insultaron a Franklin Roosevelt con gran belicosidad.

A la espera de Europa (*José María Ridaó. EL PAÍS 17*) Obama afirmó que el nuevo liderazgo que quiere para EE UU implica estar a la escucha de los aliados.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

opinión

Y ADEMÁS ...

28 de septiembre de 2009

- **Ley con reglas claras** (*EL PAÍS 26. Editorial*) La nueva norma sobre el aborto homologa los derechos de las españolas con el resto de Europa.
- **Silencio para preservar el lucrativo negocio abortista** (*El Puntazo. LA RAZÓN 9*) Los profesionales sanitarios a los que se refieren en Ferraz trabajan mayoritariamente en clínicas abortistas.
- **Más que una corazonada** (*LA RAZÓN 9. Editorial*) Madrid 2016 es una ambición compartida por todo el país que trasciende los localismos.
- **Un Alderdi como los demás** (*EL CORREO 27. Editorial*) Ayer solo se oyeron vagas generalidades sobre estrategias futuras y expresiones despectivas hacia los partidos que presiden el Parlament y el Gobierno vasco.
- **Responsabilidad ante el 'Estatut'** (*LA GACETA 37. Editorial*) El Gobierno necesita los votos catalanes y el TC parece haber olvidado la noción de seguridad jurídica.
- **España paga una política errática en Honduras** (*LA RAZÓN 9. Editorial*) Ir de la mano de Venezuela y Argentina sólo ayuda a desprestigiar a España.
- **La UE debe intervenir en el acuerdo con Magna** (*EL MUNDO 3. Editorial*) Después de la tregua electoral alemana llega la hora de la verdad para conocer qué se esconde detrás de la compra de Opel por parte de la canadiense Magna.
- **Estructuración militar europea: un vacío vital** (*Pedro Pitarch. EL PAÍS 27*) Sin una capacidad defensiva propia, autónoma y suficiente, Europa se margina del futuro.

N. de R. – A la hora de finalizar este Boletín no había llegado *EL PERIÓDICO*



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

DÍAZ FERRÁN: “LA SUBIDA DE IMPUESTOS ES MALA PARA LA ECONOMÍA Y NO VA A SERVIR PARA RECAUDAR MÁS”



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

El presidente de la CEOE, Gerardo Díaz Ferrán, en una entrevista que publica el diario *EL MUNDO*, considera que una subida de impuestos “perjudica directamente a la competitividad de nuestras empresas y puede provocar que salgamos más tarde de la crisis y seamos menos atractivos para la inversión extranjera.” Además, Díaz Ferrán critica que esta subida la pagarán en un 96% las clases medias y los trabajadores. La CEOE es más partidaria de desarrollar “políticas proactivas para crear puestos de trabajo”. Para Díaz Ferrán los Presupuestos de 2010 presentados por el Ejecutivo no servirán para resolver la actual situación económica y augura un año difícil en el que se la tasa de desempleo rebasará el 19%. Critica que desde el Gobierno se haya recurrido a las descalificaciones por no haber conseguido mantener el diálogo social. “Los empresarios españoles no vamos a tirar la toalla, aunque se nos descalifique reiteradamente”, señala. “No renunciamos a nuestros principios y con coherencia ponemos encima de la mesa lo que creemos que hay que hacer con el país”. El líder de la patronal señala que el Ejecutivo fue quien levantó la mesa de negociación, no la CEOE. Sobre el abaratamiento del despido, Díaz Ferrán argumenta que nunca “hemos hecho esa petición. Lo que hemos propuesto es una reforma que modernice el mercado laboral español, que está anquilosado y no se modifica desde hace 30 años”.

El líder de la CEOE propone “adelgazar la Administración” y asegura que “se pueden eliminar varios ministerios y nadie lo notaría”. En otro momento de la entrevista, asegura que poco a poco “se va perdiendo la confianza” en el Ejecutivo porque “todas las medidas que proponemos son descartadas”. Sobre el líder del PP, Mariano Rajoy, opina que “es una persona muy equilibrada, dialogante y flexible, con la que se puede llegar a acuerdos” y no representa a la “derecha cavernícola” tal y como, asegura, se le quiere encasillar.

EL MUNDO 10 y 11. Entrevista

El alza fiscal de Zapatero costará dos euros al día a cada hogar

La subida fiscal que plantea el Gobierno para tapan el agujero presupuestario supondrá dos euros más al día por cada hogar español. Esa es la consecuencia, señala *EL MUNDO*, de que Zapatero haya decidido tomar como ejes la supresión de los 400 euros y el incremento del IVA. Si se computa en términos mensuales son 60 euros y, al año, un total de 725. El impacto en los hogares ha sido calculado por la Consejería de Hacienda de Madrid realizado a partir de datos del Instituto Nacional de Estadística y el informe anual de recaudación tributaria del Ministerio de Economía y Hacienda. La mayor parte, más de un euro, procede de la subida del IVA. El resto es consecuencia de la supresión de los 400 euros y, en último término, la subida de la fiscalidad sobre el ahorro.

28 de septiembre de 2009



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Además, señala *EL MUNDO*, que España incumplirá los criterios de austeridad previstos en el Tratado de Maastricht, por primera vez desde el ingreso del país en el euro. El Gobierno estima que su déficit superará el 3% del Producto Interior Bruto establecido en Maastricht para colocarse en el 5,4%, sin contar el 2,5% adicional de comunidades autónomas y ayuntamientos.

Para *CINCO DÍAS*, la decisión del Gobierno de subir el IVA a partir de julio de 2010, beneficia a las promotoras, ya que supone un incentivo para adquirir un inmueble antes del incremento fiscal. Por el contrario, los particulares que vendan una vivienda se encontrarán que las plusvalías obtenidas pasarán de tributar del 18% al 21% cuando superen los 6.000 euros.

Por otro lado, añade *EL ECONOMISTA* que todos los sectores afectados por el incremento de la presión fiscal coinciden en que “el consumo no podrá soportar una subida de impuestos y acabará por hundirse”. Patronales y asociaciones de comercio, hostelería, turismo, automóvil y vivienda acusan al Ejecutivo de errar en su política económica y advierten que las consecuencias para la riqueza nacional pueden ser dramáticas.

EL MUNDO 36/*CINCO DÍA* 30 y 31/*EL ECONOMISTA* 1, 29 y 30

EL G-20 INSTA A LA BANCA A DEVOLVER LAS PRIMAS EN CASO DE TENER PÉRDIDAS

La cumbre del G-20, celebrada en Pittsburgh la semana pasada, no consiguió llegar a un acuerdo para limitar los bonus de los altos ejecutivos bancarios, pero la batería de recomendaciones que plantea el Consejo de Estabilidad Financiera, asumidas por el club de países ricos y emergentes, sí ofrece otras herramientas para estrechar la vigilancia. Entre ellas, la opción de obligar a los altos directivos a devolver parte de la retribución variable si una entidad entra en pérdidas. “Ha habido demasiados casos en los que, tras unos resultados horribles, se han pagado cuantiosos bonus. Estas normas se han diseñado par que eso no vuelva a ocurrir”, indicó el presidente del Consejo de Estabilidad, Mario Draghi, al término de la cumbre. Entre las medidas que se adoptaron en este sentido se establece que entre el 40% y el 60% de la remuneración de los ejecutivos se ligue al comportamiento de la empresas; el pago de la compensación variable por la buena marcha de la entidad en un ejercicio siempre se hará de forma gradual y el periodo mínimo de tres años; las entidades financieras deberán revisar las cláusulas que garantizan una compensación a los directivos cuando deciden abandonar la empresa; las entidades deberán hacer publicidad reforma anual una relación mucho más detallada de cómo retribuyen a cada directivo; entre otras.

Reino Unido prepara una ley que endurece el cobro de ‘bonus’

El Gobierno británico presentará en las próximas semanas en el Parlamento una serie de propuestas para endurecer las condiciones en que los bancos pueden pagar *bonus* a sus ejecutivos y empleados. Así lo anunció ayer el primer ministro, Gordon Brown, en una entrevista a la *BBC*.

EL PAÍS 22 y 23/*ABC* 34/*CINCO DÍAS* 1, 34 y 35

28 de septiembre de 2009

QUINTAS APREMIA A USAR EL FONDO DE RESCATE ANTES DE QUE LO FRETE LA UE

El presidente de la Confederación Española de Cajas de Ahorros (CECA), Juan Ramón Quintás, ha pedido a las entidades de ahorro que aceleren sus planes de reestructuración financiera y que echen mano, si lo estiman necesario, de las ayudas públicas del Fondo de Reestructuración ordenada Bancaria (FROB). En el último consejo de la Confederación el directivo advirtió al sector del temor que los próximos relevos en la Comisión europea frenen la autorización para que las entidades bancarias reciban dinero, sobre todo en los casos de firmas saneadas que solicitan fondos públicos para abordar su reestructuración, y que incluye el fortalecimiento de su solvencia. La Comisión podría considerar tales inyecciones de capital como ayudas públicas. Quintás asegura que una vez que el resto de la banca europea ha mejorado sus ratios de capital con fuertes inyecciones de dinero público, Bruselas quiere enterrar este capítulo, y podría argumentar que las ayudas a las entidades sanas ahora son consideradas competencia desleal.

CINCO DÍAS 1, 17

La OCDE dice que el paro español no es real por la economía 'informal'

El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Ángel Gurría, afirmó que la tasa de paro en España, que se encuentra en torno al 18 por ciento, "no es real", ya que "forma parte de la economía llamada informal o sumergida". Aunque el paro es y será el gran problema de España – la OCDE pronostica que la tasa de paro evolucione hasta el 20 por ciento el próximo año –, Gurría, afirma, en una entrevista publicada en una revista económica, que el país cuenta además con otra gran ventaja, y es que "no tiene crisis bancaria". El secretario general de la organización reconoce el deterioro de la situación económica de España, especialmente su elevado nivel de desempleo, pero asegura que la economía española goza de algunas ventajas, entre ellas, que cuenta con margen fiscal suficiente para actuar "porque el Gobierno arrancó con superávit público y bajo nivel de deuda", afirmó en una entrevista. Por otro lado, Gurría se pronunció sobre el estado de la economía global y señaló que "lo peor ha pasado", aunque quedarán "las heridas y cicatrices" que han sido "profundas", por lo que "tardarán un tiempo en sanar".

EL ECONOMISTA 34

Las indemnizaciones por despido descienden el 26 %

Las empresas españolas gastaron un total de 118,4 millones de euros en el segundo trimestre en concepto de indemnizaciones por despido, una cifra que supone un descenso del 26,2% respecto a los tres meses anteriores. A pesar de esta caída, el coste de los despidos supuso casi dos veces más que lo desembolsado por este mismo concepto en idéntico periodo el año pasado, cuando las compañías tuvieron que abonar compensaciones por 65,3 millones de euros. Del total del gasto en indemnizaciones, el 69,34%, es decir, 82,1 millones de euros, correspondieron a despidos por sentencia, el 7,1% más que en el primer trimestre.

LA GACETA 8



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

economía

28 de septiembre de 2009

EL GOBIERNO PAGA MÁS DE SIETE MILLONES DE EUROS AL MES A CCOO Y A UGT

Los ingresos de los dos sindicatos mayoritarios españoles, Comisiones Obreras (CC OO) y UGT, por las principales subvenciones y ayudas estatales fueron de más de 7,13 millones de euros al mes en los dos últimos años, según los datos publicados en el BOE. El cálculo resulta de la contabilización del dinero que han recibido durante 2008 y 2009 en concepto de ayudas y subvenciones: más de 170 millones, la mayoría para cursos de formación y actividades sindicales. En 2008, sólo CCOO recibió de las arcas públicas más de 105,1 millones. Un poco menos le quedó a su homólogo, ya que de esa misma partida y en ese mismo periodo UGT ingresó más de 65,9 millones. Éstas son las cantidades que, grosso modo, cobran los dos sindicatos mayoritarios de nuestro país y todo ello sin tener en cuenta las aportaciones de los afiliados y asociados.

LA RAZÓN 46

OFENSIVA CONTRA MERKEL POR LA VENTA DE OPEL

La comisaria europea de Competencia, Neelie Kroes, y su homólogo de Industria; Gürten Verheugen, tienen desde hoy en sus despachos dos cartas del ministro de Industria, Miguel Sebastián, en las que les exige que se aseguren de que “el apoyo gubernamental que se destine a la formación de la nueva Opel se configure dentro del máximo respeto a las reglas de mercado, al marco legal sobre ayudas públicas de la UE y al principio de unidad de mercado”. Señala *EL MUNDO* que esto quiere decir que España reclama a la UE que vigile el acuerdo entre Merkel y Magna que tantos puestos de trabajo pueden costar fuera de Alemania, que determine si ha habido ayudas públicas y que actúe en consecuencia si se han vulnerado las reglas del mercado.

EL MUNDO 35

Y ADEMÁS...

- El consumo energético de España retrocedió el pasado año hasta niveles de 2004 (ABC 33)
- El Plan 2000E rompe las caídas en la venta de automóviles. En septiembre crecerán las matriculaciones por primera vez en 16 meses (EL ECONOMISTA 13/CINCO DÍAS 12)
- El Euríbor terminará el mes de septiembre en el 1,26% (Todos)
- El BBVA coloca bonos por 2.000 millones en cinco días (TODOS)
- Nueva Rumasa capta 70 millones de euros en tan solo seis meses (LA GACETA 38)
- Trichet quiere controlar las cuentas públicas de nuevo (LA GACETA 8)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

economía